

**TINTORERIA PERALTA**

Al Sur del Colegio de Señoritas  
Búsque usted lo mejor y le saldrá  
más barato. Los ácidos y demás no  
se usan en esta Tintorería.—**Materia-**  
**es de primera, trabajos garantiza-**  
**dos. — Precios bajos.**  
José Vicente Peralta

# EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

**EDITOR Y ADMINISTRADOR,**  
**NAPOLEON BRICENO B.**  
Toda correspondencia administrati-  
va como de redacción debe dirigirse al  
Editor. La Empresa no responde de  
fondos que no vengan certificados.  
Oficina de Redacción y Administra-  
ción 25 varas al Este de la oficina Te-  
legráfica—Avenida tercera Oeste.—  
Teléfono, número 96 —Apartado 107

ANO VII

SAN JOSE DE COSTA RICA — VIERNES 7 DE AGOSTO DE 1908

NUMERO 1835

## ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

Surtido nuevo y variado en CAMISAS, corbatas, cuellos, bastones, etc., FLUSES para hombres y niños; cortes de última  
moda. Casimires franceses, ingleses, etc. **de los estilos mas modernos**  
Paraguas desde 2 colones hasta 12-50. Capas de hule para hombre, desde 6 hasta 32 colones. **Capitas para colegiales** á  
3-0 0, 3-25 y 4-00 colones. Gran existencia en polainas. **TODO NUEVO, BUENO Y BARATO**  
Los pedidos al contado se servirán libres de porte en todo el país.

### LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con  
los vapores Limón, San José y Esparta.  
Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada se-  
mana directamente para Boston.  
Pasaje de ida.....\$ 60-00 oro americano  
Pasaje de ida y regreso.....\$110-00 "  
Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que  
gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.  
Pasaje de ida.....\$ 50-00 oro americano  
Pasaje de ida y regreso.....\$ 80-00 "  
Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José  
ó Limón, antes de embarcarse para New Orleans ó Mobile, y fin de obtener  
una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos 3 días.  
Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en  
San José ó en Limón.—E. J. Hitchcock, Administrador.

### La Veloce

NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE  
LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON  
EL VAPOR "CITTA DI MILANO"

sale de Génova el día 1º de julio para Marsella, Barcelona, Tenerife, Tri-  
nidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curazao y Sabagilla. Llegará á Limón el  
26 del mismo mes, y sale el 27 para Colón, Curazao, La Guayra, (tocará en Pon-  
ce, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

**Precios de pasaje á Génova**

Primera clase .....frs. 700  
Segunda " ..... 550  
Tercera " ..... 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días  
y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen  
á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para fami-  
lias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a.  
clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.  
—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase  
tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de ter-  
cera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis.  
De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cum-  
plidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puer-  
tos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José.

SASSO Y PIRIE, Agentes.

Y en Limón, F. J. Alvarezado á Cº sub-agentes.

San José, 5 de julio de 1908.

### Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

Nuevo itinerario para Julio, Agosto y Setiembre

Prinz August Wilhelm.....	6 de Julio	Sarnia.....	24	—
Sibiria.....	13	Prinz August Wilhelm.....	31	—
Prinz Joachim.....	20	Sibiria.....	7 de Set.	—
Sarnia.....	27	Prinz Joachim.....	14	—
Prinz August Wilhelm.....	3 de Agt.	Sarnia.....	21	—
Sibiria.....	10	Prinz August Wilhelm.....	28	—
Prinz Joachim.....	17			

Para más detalles dirigirse á la Agencia en San José ó Limón.—San José, 3  
de mayo de 1908.

John H. Keith,  
Agente General

## La Anita Co.

Agradecemos el interés tomado por el público en nuestro proyecto de  
habilitar con buenas construcciones nuestros terrenos situados al lado Sur  
de la ciudad de San José.

Las primeras casas serán concluidas durante el mes de diciembre. Su  
costo será de dos mil quinientos colones (C. 2,500-00) á doce mil colones  
(12,000 00). Los materiales serán de la misma clase de los empleados en  
nuestra casa de habitación cerca de la Estación del Ferrocarril al Pacífico,  
escogidos; y el trabajo ejecutado con el mismo cuidado.

Con el Arquitecto señor Richard ó los contratistas señores Andreoli é  
Induni, los interesados en comprar propiedades pueden obtener información  
detallada respecto de las construcciones é inspección de los trabajos.

No es nuestro propósito de ofrecer al público propiedades de dudoso  
mérito ni pedir precios exagerados.

Las propiedades están situadas al Norte de la Avenida 16 y dentro una  
cuadra de la línea del Tranvía.

MILTON DONALDSON

Agosto 5. 1 m.

## VENDO AZUCAR

De Grecia y de Aragón

Oficina en San José 50 varas al Este del Banco-Anglo.  
Teléfono número 131, Apto 493. Oficina en Limón frente al Fe-  
rrocarril, contiguo al Banco Comercial.—Setiembre 14. 1m. alt

Guillermo Niehaus

### ¿Conoce usted las Alpargatas que se venden en la Botica LA VIOLETA?

Para uso dentro de la casa.... LA MEJOR CHINELA  
Para uso en el baño..... LO MAS COMODO

Son higiénicas, sabrosas y sumamente económicas

### PRECAUCION

Llamamos la atención de las personas que deseen construir, para que a  
hacer los contratos con los constructores, especifiquen que los mosaicos con  
que se cubran los pavimentos, aceras, etc, etc, sean de la fábrica de **Macaya**  
& Co.; de otro modo se exponen á que los contratistas, por buscar su econo-  
mía, adquieran mosaicos muy baratos con perjuicio de la calidad. Nosotros  
no queremos fabricar mosaicos de segunda; todos los que fabricamos son de  
una sola calidad, **la primera**, pues estamos convencidos de que éste es  
el único medio de conservar la reputación que nuestros productos han alcan-  
zado.

### Macaya & Ca.

ESQUINA DIAGONAL A ROBERT HERMANOS



PERFUME

LOCION

## TRICOFERINA

Esta agua para TOCADOR es inmejorable

para hacer crecer y embellecer el cabello, para evitar la CASPA  
y dar BRILLO al CABELLO:

DEPOSITO:

## Botica La Violeta

SAN JOSE—C. R.

## Banco Comercial

— DE —

## COSTA RICA

Desde esta fecha en adelante y hasta nuevo aviso, este  
Banco recibirá DEPOSITOS á PLAZO reconociendo intereses  
así:

Depósitos reembolsables á 1 mes de aviso.....	5 o/o anual
" " " 2 meses de aviso.....	6 " "
" " " 3 " " ".....	7 " "

Sobre depósitos de consideración y á largo plazo, se pa-  
garán tipos de interés especiales.

San José, 2 de agosto de 1903.

1 m.

## Cepillos de dientes

### ALBALINA

manufacturados expresamente para la

### BOTICA FRANCESA

Son los más durables é higiénicos.

Se garantiza la asepsia completa del cepillo al ser colocado en  
la caja.

Los hay suaves, medianos y duros

Son indudablemente los que más convienen á las personas que  
se preocupan por su higiene personal.

### Botica Francesa

HERMANN & ZELEDON

## No mas canas

En la afamada Barbería frente al Carmen se encuentra de venta el **Tin-**  
**te Maravilloso** que tanta fama ha dado al Doctor CASANOVA y el **Agua**  
**Restauradora** del mismo Doctor. Con un solo frasco de TINTÉ MARAVI-  
LLOSO del Doctor Casanova se conserva enteramente negro y brillante el cabello.  
¡Acudid y os convencereis!! Unico Agente en San José de Costa Rica,—  
MANUEL SALDIAS. Nov. 17.

## JAIME CARRANZA h.

ha abierto su oficina en el local que ocupó el doctor Zumbado, frente del  
Sagrario.

### A. Boletti Fait

se le encontrará en la oficina de don Jaime Carranza h. en el local que ocu-  
pó el doctor Zumbado. 14 de Julio 1 m.

### Acuerdos oficiales

Poder Ejecutivo

Se aprueba un convenio celebrado  
entre el Director General de Correos de  
la colonia británica de Jamaica y el  
Director General de Correos de la Re-  
pública de Costa Rica referente al  
cambio de giros postales.

—Se declara improcedente la solici-  
tud de Mauro Chacón Chacón, vecino  
de San José de Alajuela, encami-  
nada á que se le indulte ó se le cambie  
por confinamiento la pena de cuatro  
meses de presidio á que se le sen-  
enció por estafa á Gilberto Jara Sibaja,  
vecino de San Pedro del Mojón.

—A solicitud del señor Clodomiro  
Mena Rojas se le conmuta en confina-  
miento en Estrada, jurisdicción de la  
comarca de Limón, la pena de tres me-  
ses de confinamiento que se le impuso  
en la ciudad de Puntarenas por depó-  
sito de aguardiente clandestino.

—Se deniega una solicitud del reo  
Isidro Azofeifa referente á que se le  
conmute temporalmente en arresto en  
la cárcel de San José la pena de pres-  
idio que se le impuso por el crimen de  
homicidio á Adolfo Hernández Vás-  
quez.

—Se registra una exposición del Se-  
cretario de Estado en el Despacho de  
Gobernación.

### El asunto

IMPRENTA NACIONAL

Señor Redactor de EL NOTICIERO.—Es-  
timado amigo:—He observado tranquilo  
la campaña contra la Imprenta Nacio-  
nal, y no he querido hacer su defensa,  
a pesar de que noto que se abusa de la  
atmósfera que de muchos años atrás le  
viene haciendo para atacarla hoy que  
está bajo mi dirección, por temor de que  
se supusiera que hago la defensa del  
puesto que ocupó, y porque desde el  
principio noté que los ataques parten de  
tres grupos muy eterogéneos: el primero  
de personas con ideas buenas, interesa-  
das en el bien público y que, si exajeran,  
es porque no conocen bien el estableci-  
miento y su organización actual; el se-  
gundo formado por los instrumentos de  
un traficante extranjero que no vino á  
Costa Rica á cambiar de temperamento  
sino á hacer dinero poniendo en práctica  
la máxima yanqui y que por lo mismo  
su fin es el negocio y el último por los  
que desean mi puesto y como se les hace  
largo el plazo en que yo lo deje ó me lo  
quiten los muerde la envidia y me atan  
rabiosos para ver si de algún modo  
consiguen su fin, pero como al primer  
grupo si le debo atención le suplico me  
dé hospitalidad en su periódico para  
publicar algunos pocos datos que sirvan  
para que el público juzgue con ciencia  
en tan traído y llevado asunto.—Soy de  
Ud. atto. y s. servidor,—G. Matamoros.  
Agosto 5 de 1908.

### Orotina

Anhelos cumplidos de un pueblo

Los poderes Legislativo y Ejecuti-  
vo, atentos á las justas solicitudes de  
los pueblos y en el deseo de secundar  
sus anhelos de progreso, han creado  
en la provincia de Alajuela un nuevo  
cantón cuya cabecera es el distrito has-  
ta hace poco llamado de Santo Domingo  
de San Mateo y que en lo sucesivo  
se llamará "Orotina".

El bautizar así el nuevo cantón ha  
sido un detalle que no ha dejado de  
ser objeto de admiración para muchos  
y de beneplácito para aquellos que  
quisiéramos conservar y glorificar la  
tradición indígena cuyo culto va casi  
desapareciendo debido á las mistifica-  
ciones que entre nosotros se vienen  
operando al contacto de elementos eu-  
ropeos ó yanques, ó bien siguiendo el  
espíritu de clericalismo legado por  
nuestros antecesores y q' nos ha indu-  
cido á poner las nuevas poblaciones  
bajo el patronato de los moradores del  
reino celestial.

El nuevo proceder reviste para nos-  
otros un carácter evolucionista en con-  
cordancia con el espíritu de progreso  
en que se desarrolla la generación pre-  
sente.

Está, por lo tanto, dentro de los  
modos actuales, honrar ante todo  
nuestros antecesores históricos en  
relación con el abolengo indígena é  
impedir prácticamente las confusiones  
á que se presta la repetición de nom-  
bres de santos y santas que pueblan  
nuestra nomenclatura y dificultan  
hasta cierto punto la orientación na-  
cional.

Sin ir muy lejos, en el tráfico co-  
mercial, no pueden surgir dificultades  
ni extravíos al mencionar Orosi, Pa-  
caca, Palmares, Aserrí, Nicoya, Boru-  
ca, Talamanca, Poás, Irazú; ni tantos  
otros lugares que tienen nombres ine-  
quívocos. En cambio tenemos al ar-

Víctima del trabajo

Un obrero se tritura varios dedos
En uno de estos últimos días, el señor Filadelfo Chavarría que se ocupa en colocar rieles en el ramal en construcción del tranvía, tuvo la desgracia de que de un momento a otro recibiera un fuerte golpe con uno de estos en el pie izquierdo, resultado con tres dedos completamente triturados.

Una autoridad que se defiende
Una vez por todas

Tres Ríos, agosto 4 de 1908.—Desde hace algún tiempo vienen publicándose en "El Cronista", correspondencias de este lugar en las cuales tratan de deprimirme. Hago caso omiso de las anteriores para ocuparme sólo de la última que hace alusión directa a mi persona, diciendo que debe serme penoso vivir en un lugar donde se me mira con malos ojos; para que el autor de ella quede en el lugar que le corresponde manifiesto 1º que una vez que intenté trasladarme a otro lugar lo impidieron muchísimas personas importantes y valiosas de este lugar, elevando un memorial al señor Presidente de la República; 2º que no he querido después de eso, aceptar otras permutas; 3º que si permanezco en mi puesto no es para congraciarme con la gente sino para cumplir con mi deber y por último que aquí solo chillan contra mi autoridad aquellos cuya intemperancia manifestada en alguna forma los ha puesto en el caso de aplicarles la ley. Si están libres de este cargo y no temen ser exhibidos en público, firmen con valentía sus escritos y concreten sus cargos.—J. BONILLA.

Tabaco Iztepeque DEL SALVADOR

garantizado tanto en el peso como en la calidad, se vende en el Depósito de don Rafael Urrutia, situado en la tienda de Jorge Castro en el Mercado, frente a la Botica Oriental. Precios: A \$3-10 el kilo comprando 10 kilos A 3-00 — 65 — San José, Julio 14 de 1908. 1 m

A self made man

Don Gerardo Matamoros cree seguramente que ha hecho bien en publicar en el número de ayer en "La Prensa Libre" una contestación a desahogos de un alguien que se revuelca en la impotencia en las columnas de otro diario local. Acción impropia si las hay. Manténgase el señor Matamoros en la altura a que sus merecimientos indiscutibles lo han elevado y no descienda a contestar vulgaridades. La pauta la tiene en el licenciado Astúa Aguilar, a quien ayer apenas Matamoros presentara como dechado de hombres que se levantan a la sola virtud de su tesón y "su carácter". ¿Contesta Astúa los improperios y denuestos de quienes lo atacan, así, de lejíti y sin tener su alma en su almarío? Que Matamoros es modelo de hombres en todo sentido, está en la conciencia de propios y extraños, y precisamente por eso se le ataca sin son ni ton. Su mismo artículo sobre el licenciado Astúa, que le ha valido los últimos reproches de un alguien, prueba la independencia y altivez del hombre. Mientras Astúa esté en el poder, Matamoros guarda silencio sobre la personalidad del político; baja éste del poder, y entonces la pluma de Matamoros, mezcua siempre en ditirambos, honra a Costa Rica en la persona de uno de sus hijos, llevado a la presidencia del tribunal más augusto de Centro América por el voto de cuatro naciones hermanas, honor que hizo palpitar de gozo a todo costarricense de mucho corazón, amigos y enemigos del gobierno actual, amigos y enemigos aún del licenciado Astúa. Penetrar esa conducta a través de las lloas de Matamoros es saber leer; y si el anonimista no lo comprendió así, ó no sabe leer ó está influido por pasiones bastardas.—Un opositor de calma.

Cosas que chocan

Que todavía no se halla suprimido la Escuela de Tipografía que de nada sirve, pero eso sí, engordando rechonchos. Pasó el primero de agosto y todo lo mismo. —Que cierto frailecillo vagabundo ande por las calles a altas horas del día armado de un guayacán y se mete ante el público en casas algo reñidas por la moral. ¡Ojo, señor Obispo! —Ciertas maestras muy solteronas anden en chismes y directas hasta en el Congreso. —El asunto timbres en suspenso y hasta la hora no se ha publicado nada en el diario oficial. —Que una Sociedad de Agricultura porque no se le publicó un trabajo gratis en se defensa no mande avisos a un periódico. —Que algunos jefes de oficina lleguen a su despacho cuando sus subalternos se retiran.

RASGOS
En tren especial llegará en la mañana de hoy, acompañado del señor Obispo, dos miembros del Cabildo y el Subsecretario de Relaciones Exteriores y don Pedro Calderón, á esta capital, el Delegado Apostólico en Costa Rica, Ilmo. señor Juan Cagliero.



MONSEÑOR JUAN CAGLIERO
DELEGADO APOSTÓLICO EN COSTA RICA

En tren especial llegará en la mañana de hoy, acompañado del señor Obispo, dos miembros del Cabildo y el Subsecretario de Relaciones Exteriores y don Pedro Calderón, á esta capital, el Delegado Apostólico en Costa Rica, Ilmo. señor Juan Cagliero. Aunque nuestros lectores conocen ya los rasgos de la vida de Monseñor Cagliero, por haberlos dado este diario, no está demás recordar el cúmulo de virtudes que adornan á este santo varón. Monseñor Cagliero nació en Castelnuovo de Artí, Archidiócesis de Turín, el 4 de enero del año 1838. Fué electo á la silla titular de Mogido el 13 de noviembre de 1881 y desde entonces puede decirse que principian sus triunfos en el apostolado. Nada puede admirarse tanto como la vida de Monseñor Cagliero en los desiertos de la Patagonia y la Pampa. Su vida allí sí fué verdaderamente de una lucha continua; ya con lo escabroso del terreno y lo terrible del clima, ya con las hostilidades de las tribus salvajes é indomables. Monseñor Cagliero se dedicó á predicar la doctrina del Cristo y á llevar la luz de la verdad á la mente de aquellas criaturas que ignoraban á Dios y que vivían sin ninguna ley. Fundó iglesias, levantó altares, estableció planteles de educación y conventos y encaminó por el sendero del bien á aquellos indógenos que antes recorrían por sus desiertos áridos y pantanosos como fieras. Su obra fué gigantesca y su lucha formidable. Trece templos, catorce parroquias, fuera de las capillas, hospitales y otros establecimientos de necesidad fueron el resultado de esta campaña gloriosa que mostró el grado del poder de la Religión Católica y la bondad y constancia de los pobres misioneros. Tales son las razones que hacemos á la ligera de Monseñor Cagliero, no extendiéndonos más, por haber ya publicado en otra ocasión este periódico extensamente su biografía. Sea, pues, bienvenido al suelo costarricense el digno hijo de la Curia Romana.

Constantinopla, 5.—Llegó de Andriánópolis una diputación de 330 soldados y algunos oficiales del segundo cuerpo del ejército á dar muestras al Sultán del amor y lealtad de las tropas. El ministro de guerra y el jefe del Estado Mayor á la cabeza de una columna fueron á recibir á la diputación, á la que acompañó hasta el palacio Yildiz. Todos se situaron frente al palacio. El Sultán se asomó á la ventana y les dijo: tengo mucho gusto de veros y saludaros, soldados, mis hijos; os mando que seáis portadores de este saludo á vuestros camaradas. Londres, 5.—El agente del Lloyd's en Corfú avisa que el transporte turco Aleppo, atestado de tropas, está en difícil situación entre las rocas de Serpa.

Congreso constitucional
Sesion de ayer

Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior. —Se aprobó la forma de varios decretos. —Se leyó la correspondencia oficial; entre ésta unas reparaciones á la ley que otorga al vecindario de Grecia unos baldíos. Se dispuso que pase á comisión. Casorla hace moción para dispensa de trámites al proyecto de ley incluido y aprobada se dió primer debate. Casorla expuso las razones porque protesta de ataques públicos que se le han hecho por la confección de la orden del día, otorgándole favor de sus negocios. Zúñiga pide que se le dé tercer debate al asunto Echeverría (Águileo J.) Se aprobó. El mismo hizo moción para que la suma se eleve á \$ 3000.00. Baudrit insinúa la idea de que se agregue un segundo artículo fijando \$ 2500 más para el caso de que no se alcancen los primeros. Gutiérrez pide informes á la comisión. Castro Q. explica porque se fijó la suma de \$ 2500.00. Zúñiga se niega á aceptar la modificación de Baudrit. Pinto se atiene á lo que le apruebe. Saborío está conforme con Zúñiga en su moción. Pérez Zaldón se defiende de cierto cargo del Diputado Saborío, y se vuelve sobre los méritos de Echeverría. Castro Quesada insiste en su idea. Briceño acoge el aumento y explica á Castro Quesada que el Gobierno no tiene pasajes que darle á Echeverría. Castro Quesada se aviene á votar por \$ 3000.00. Jiménez (Ric.) hace apología de Echeverría y ofrece su voto á la moción de Zúñiga. Castro Quesada expuso que está lista la ley de eventuales como adición al Código Fiscal y presenta el proyecto respectivo. Briceño—miembro de la comisión que redactó la ley—pide que sea unánime la admisión del proyecto. Así se hizo. A moción de Castro Q. se dió primer debate. —Rodríguez (Raf.) pide que se discuta ya la compatibilidad del diputado con el puesto de municipio. Se puso en tercer debate. Vargas Calvo se opone á la compatibilidad en un extenso discurso con citas de leyes comunes y constitucionales en su apoyo. Rodríguez (Raf.) rebate las razones de Vargas Calvo. Fonseca aplaude á Vargas Calvo en sus alientos, pero aunque en principio está de acuerdo con él, lo de que ahora se trata es interpretar una ley y en este punto está de acuerdo con la Ley de Rodríguez (Raf.) que se discute. Se aprobó en tercer debate. Varios diputados piden que se consigne su voto negativo. Discutido en detal el artículo único se aprobó, lo mismo que el preámbulo. —Se dió primer debate á la ley que autoriza á la municipalidad de Atenas para vender una finca. —Se suscitó un debate sobre cuando han de terminarse las sesiones ordinarias. Coto hizo moción para que se aumenten cuatro días de sesiones ordinarias en reposición de los de fiestas en Cartago. Fué aprobada.

Costa Rica en paz
El Ministro Calvo dice que la nación no tiene dificultades ni interiores ni exteriores

De la Prensa Asociada, 11 de julio de 1908. El Ministro Calvo de Costa Rica, dió á la Prensa lo siguiente, referente á la situación de Centro América. "En vista de una correspondencia de Washington publicada en varios periódicos de Nueva York, relativa á los asuntos de Centro América, con motivo de un movimiento revolucionario en Honduras, deseo hacer constar que no hay absolutamente ninguna razón para que se mencione siquiera el nombre de mi país en relación con las dificultades de que se trata, porque Costa Rica ha estado y está en paz perfecta consigo misma y gozando de las mejores relaciones con las vecinas Repúblicas hermanas."

Habla don Pedro Nolasco Gutierrez
El señor don Pedro Nolasco Gutiérrez se acercó ayer á nuestra oficina de Redacción, á comunicarnos que ha entrado en comunicación con su amigo el Director del Instituto de Managua y q' por este ha sabido q' el domingo 2 del corriente tembló en esa capital.

El mundo al día por vía del cable
Caracas, 5.—Arribó á La Guaira el crucero holandés "Gerderland". Le fué negado el permiso de comunicarse con la costa.

Prehensión de dos fábricas de aguardiente
Cartago, 6 de agosto.—El resguardo del centro, que se encuentra ahora por aquí haciendo sus excursiones por los pueblos de esta provincia, aprehendió ayer al amanecer dos fábricas destinadas al uso de la fabricación de aguardiente clandestino, algunos utensilios de las mismas y cuatro barriles conteniendo próximamente como 257 litros de guarapo en fermentación.

Importantes nombramientos
Los reos políticos seran juzgados en Choluteca
Tegucigalpa, agosto 6.—Recibido á las 11 a.m. Nombrese al General Luis Salamanca Gobernador y Comandante del Departamento del Valle. Partió para Comayagua el coronel Jesús Ulloa al mando de la fuerza, columna de su mando procedente del Sur. Para la costa Norte partió el coronel Juan María Cuellar, Gobernador y Comandante del Departamento de Colón. Se han reanudado las visitas escolares. En Yamara José A. Meza dió muerte al Subcomandante Matfan Pavón. Se autoriza la erogación de tres mil 450 pesos 03 céntimos, valor del servicio del cable del Pacífico habido durante el mes de julio, prestado por la República del Salvador á ésta. Dicha suma se mandó consignar al Puerto de La Unión. Se anuncian muchos matrimonios. Han comenzado las atoladas. Los reos políticos se conducen á Choluteca para su juzgamiento. La Prensa publica importantes manifiestos del señor Presidente dirigidos al pueblo hondureño.—Corresponsal.

Costa Rica en paz
El Ministro Calvo dice que la nación no tiene dificultades ni interiores ni exteriores

De la Prensa Asociada, 11 de julio de 1908. El Ministro Calvo de Costa Rica, dió á la Prensa lo siguiente, referente á la situación de Centro América. "En vista de una correspondencia de Washington publicada en varios periódicos de Nueva York, relativa á los asuntos de Centro América, con motivo de un movimiento revolucionario en Honduras, deseo hacer constar que no hay absolutamente ninguna razón para que se mencione siquiera el nombre de mi país en relación con las dificultades de que se trata, porque Costa Rica ha estado y está en paz perfecta consigo misma y gozando de las mejores relaciones con las vecinas Repúblicas hermanas."

Costa Rica en paz
El Ministro Calvo dice que la nación no tiene dificultades ni interiores ni exteriores

De la Prensa Asociada, 11 de julio de 1908. El Ministro Calvo de Costa Rica, dió á la Prensa lo siguiente, referente á la situación de Centro América. "En vista de una correspondencia de Washington publicada en varios periódicos de Nueva York, relativa á los asuntos de Centro América, con motivo de un movimiento revolucionario en Honduras, deseo hacer constar que no hay absolutamente ninguna razón para que se mencione siquiera el nombre de mi país en relación con las dificultades de que se trata, porque Costa Rica ha estado y está en paz perfecta consigo misma y gozando de las mejores relaciones con las vecinas Repúblicas hermanas."

Habla don Pedro Nolasco Gutierrez
El señor don Pedro Nolasco Gutiérrez se acercó ayer á nuestra oficina de Redacción, á comunicarnos que ha entrado en comunicación con su amigo el Director del Instituto de Managua y q' por este ha sabido q' el domingo 2 del corriente tembló en esa capital.

El mundo al día por vía del cable
Caracas, 5.—Arribó á La Guaira el crucero holandés "Gerderland". Le fué negado el permiso de comunicarse con la costa.

Prehensión de dos fábricas de aguardiente
Cartago, 6 de agosto.—El resguardo del centro, que se encuentra ahora por aquí haciendo sus excursiones por los pueblos de esta provincia, aprehendió ayer al amanecer dos fábricas destinadas al uso de la fabricación de aguardiente clandestino, algunos utensilios de las mismas y cuatro barriles conteniendo próximamente como 257 litros de guarapo en fermentación.

Importantes nombramientos
Los reos políticos seran juzgados en Choluteca
Tegucigalpa, agosto 6.—Recibido á las 11 a.m. Nombrese al General Luis Salamanca Gobernador y Comandante del Departamento del Valle. Partió para Comayagua el coronel Jesús Ulloa al mando de la fuerza, columna de su mando procedente del Sur. Para la costa Norte partió el coronel Juan María Cuellar, Gobernador y Comandante del Departamento de Colón. Se han reanudado las visitas escolares. En Yamara José A. Meza dió muerte al Subcomandante Matfan Pavón. Se autoriza la erogación de tres mil 450 pesos 03 céntimos, valor del servicio del cable del Pacífico habido durante el mes de julio, prestado por la República del Salvador á ésta. Dicha suma se mandó consignar al Puerto de La Unión. Se anuncian muchos matrimonios. Han comenzado las atoladas. Los reos políticos se conducen á Choluteca para su juzgamiento. La Prensa publica importantes manifiestos del señor Presidente dirigidos al pueblo hondureño.—Corresponsal.

Costa Rica en paz
El Ministro Calvo dice que la nación no tiene dificultades ni interiores ni exteriores

De la Prensa Asociada, 11 de julio de 1908. El Ministro Calvo de Costa Rica, dió á la Prensa lo siguiente, referente á la situación de Centro América. "En vista de una correspondencia de Washington publicada en varios periódicos de Nueva York, relativa á los asuntos de Centro América, con motivo de un movimiento revolucionario en Honduras, deseo hacer constar que no hay absolutamente ninguna razón para que se mencione siquiera el nombre de mi país en relación con las dificultades de que se trata, porque Costa Rica ha estado y está en paz perfecta consigo misma y gozando de las mejores relaciones con las vecinas Repúblicas hermanas."

ángel San Rafael con un pie puesto en Cartago y otro en Escazú, el calabacito milagroso en Heredia, medio pescado en una remota región de Alajuela y el otro medio en Tres Ríos; un ojo en Desamparados y otro en Puriscal; sin contar con que es súbdito de San Ramón y vecino de Esparita. No hablemos de San Francisco que ha dejado las ligas repartidas en los alrededores de San José y otros pueblos; ni del anciano San Pedro, despensero y llavero de la celestial mansión, á quien si le quedaron algunos cabellos de muestra, se los arrancaron nuestro vecino distrito para un Mojon, Heredia para completar su Barba y darle un pelo á Santa Bárbara; Alajuela para obsequiarle una calabaza en las faldas del Poás; et sic de coeteris. San Isidro tiene varias yuntas de bueyes (no tan viejos como los de Lismaco)—y eso que fué pobre;—una en esta capital, cerca de donde nos amenaza con su tétrica corneta el vigilante San Vicente; otra yunta con río Macho de por medio, en jurisdicción de Heredia, vigilada por el perro del Santo Domingo; otra á cargo de los liberales aljueles, allí cerca de donde reventó la famosa laguna años atrás; arribas de La Sabanilla; otra á cargo de San Ramón y custodiada por los Angeles que son paisanos de ambas Piedades; otra yunta en Grecia, otra en Atenas y qué sé yo dónde más ha multiplicado los semovientes el popular labrador. Nos complace saber que si los dos ojos de Santa Lucía están en el cielo, en cambio ella pidió domicilio en la patria de nuestro primer Magistrado actual, y aunque le digan ciega, vigila las Pilas de la calle del Cementerio. La abogada de los imposibles, Santa Rita, es paisana de EL NOTICIERO. Cada vez que nos dan un susto nos agarramos del manto de Santa Bárbara que cubre en parte á Heredia y defiende á las Pavas, allí cerca de la Sabana, donde podríamos encontrar el caballo de Santiago que tiene sus sitios en Puriscal, la vía férrea del Atlántico, San Rafael de Heredia, Atenas y quien sabe que otros lugares más, donde se alquilan á crédito buenos poteros. El que nos acompaña en la hora de la muerte, San Roque, posee muchos dominios, especialmente donde no se consigue una piedra ni para matar un pájaro, á falta de dos. Y, admírense, ustedes los abuelos del Noticiero, los hicoyanos, hicieron lo que no tuvo tiempo de hacer Jesu Cristo: por segunda vez resucitaron á San Lázaro. Lástima que no nos haya permitido el espíritu místico destinarle algunos distritos en esta capital á los distinguidos San Ceremoni, San Complimán y San Fajón que son parientes de San Expedito, patrón de los viajeros, en cambio de tener en plena capital el incomparable San Brana. Todo lo anterior q' á veces nos saca del quicio de nuestra característica seriedad, nos hace aplaudir á los que prescinden de esa nomenclatura beatífica al establecer nuevas poblaciones, pues no sería extraño que, a falta de otras, cualquier día nos invadieran en son de guerra las once mil vírgenes con la retaguardia cubierta por los innumerables santos mártires de Zaragoza.

La inauguracion
El domingo 23 del corriente será la gran festividad de "Orotina". Una comisión compuesta de la flor y nata del vecindario, estuvo en esta capital el miércoles último á invitar al señor Presidente de la República, su gabinete y otros altos funcionarios, lo mismo que al Obispo diocesano. La comisión, compuesta de los señores don Primo Vargas, don Ernesto Valverde Soto, don Manuel Elías Vargas, don José Andrés Campos y don Miguel Molina, quedó muy satisfecha al saber que el nuevo cantón será honrado con la presencia de los distinguidos invitados que aceptaron gustosos.

Tren libre
Nos dicen que como especial muestra de simpatía y para darle mayor animación á las fiestas, el Gobierno dispondrá un tren gratis de ida y vuelta, cuyas horas de salida se anunciarán previamente.

Festejos
El sábado 22 en la tarde y en la noche habrá recreo, retreta, fuegos de pólvora y exhibiciones cinematográficas. El domingo en la mañana se hará el descubrimiento del cuadro alegórico que representa al cantón de Orotina con sus cinco distritos. A las 12 del día instalación del primer Ayuntamiento. A las 1 p. m. gran y solemne Tedeum seguido de un sermón á cargo del presbítero Rosendo Valenciano. En los oficios religiosos tomarán parte los aplaudidos artistas nacionales Petrita Rosat y Cauo Aguilar. En la tarde recreo, y en la noche los mismos divertimientos populares que la vispera. A las siete de la noche será el banquete en honor del señor Presidente de la República, gabinete, comitiva y demás invitados entre los que figura el Obispo y tal vez tome parte hasta el Nuncio de Roma. A las 9 p. m. gran baile de etiqueta en obsequio á visitantes y... al día siguiente regreso en el primer tren.

El señor Cura
Con gusto consignamos que el pueblo entero de Orotina se siente orgulloso y contento de tener como Cura al señor Presbítero don Salomón Valenciano, por cuya completa salud y conservación hace votos fervientes.

El mundo al día por vía del cable
Caracas, 5.—Arribó á La Guaira el crucero holandés "Gerderland". Le fué negado el permiso de comunicarse con la costa.

Prehensión de dos fábricas de aguardiente
Cartago, 6 de agosto.—El resguardo del centro, que se encuentra ahora por aquí haciendo sus excursiones por los pueblos de esta provincia, aprehendió ayer al amanecer dos fábricas destinadas al uso de la fabricación de aguardiente clandestino, algunos utensilios de las mismas y cuatro barriles conteniendo próximamente como 257 litros de guarapo en fermentación.

Importantes nombramientos
Los reos políticos seran juzgados en Choluteca
Tegucigalpa, agosto 6.—Recibido á las 11 a.m. Nombrese al General Luis Salamanca Gobernador y Comandante del Departamento del Valle. Partió para Comayagua el coronel Jesús Ulloa al mando de la fuerza, columna de su mando procedente del Sur. Para la costa Norte partió el coronel Juan María Cuellar, Gobernador y Comandante del Departamento de Colón. Se han reanudado las visitas escolares. En Yamara José A. Meza dió muerte al Subcomandante Matfan Pavón. Se autoriza la erogación de tres mil 450 pesos 03 céntimos, valor del servicio del cable del Pacífico habido durante el mes de julio, prestado por la República del Salvador á ésta. Dicha suma se mandó consignar al Puerto de La Unión. Se anuncian muchos matrimonios. Han comenzado las atoladas. Los reos políticos se conducen á Choluteca para su juzgamiento. La Prensa publica importantes manifiestos del señor Presidente dirigidos al pueblo hondureño.—Corresponsal.

Costa Rica en paz
El Ministro Calvo dice que la nación no tiene dificultades ni interiores ni exteriores

De la Prensa Asociada, 11 de julio de 1908. El Ministro Calvo de Costa Rica, dió á la Prensa lo siguiente, referente á la situación de Centro América. "En vista de una correspondencia de Washington publicada en varios periódicos de Nueva York, relativa á los asuntos de Centro América, con motivo de un movimiento revolucionario en Honduras, deseo hacer constar que no hay absolutamente ninguna razón para que se mencione siquiera el nombre de mi país en relación con las dificultades de que se trata, porque Costa Rica ha estado y está en paz perfecta consigo misma y gozando de las mejores relaciones con las vecinas Repúblicas hermanas."

Habla don Pedro Nolasco Gutierrez
El señor don Pedro Nolasco Gutiérrez se acercó ayer á nuestra oficina de Redacción, á comunicarnos que ha entrado en comunicación con su amigo el Director del Instituto de Managua y q' por este ha sabido q' el domingo 2 del corriente tembló en esa capital.

El mundo al día por vía del cable
Caracas, 5.—Arribó á La Guaira el crucero holandés "Gerderland". Le fué negado el permiso de comunicarse con la costa.

Prehensión de dos fábricas de aguardiente
Cartago, 6 de agosto.—El resguardo del centro, que se encuentra ahora por aquí haciendo sus excursiones por los pueblos de esta provincia, aprehendió ayer al amanecer dos fábricas destinadas al uso de la fabricación de aguardiente clandestino, algunos utensilios de las mismas y cuatro barriles conteniendo próximamente como 257 litros de guarapo en fermentación.

Importantes nombramientos
Los reos políticos seran juzgados en Choluteca
Tegucigalpa, agosto 6.—Recibido á las 11 a.m. Nombrese al General Luis Salamanca Gobernador y Comandante del Departamento del Valle. Partió para Comayagua el coronel Jesús Ulloa al mando de la fuerza, columna de su mando procedente del Sur. Para la costa Norte partió el coronel Juan María Cuellar, Gobernador y Comandante del Departamento de Colón. Se han reanudado las visitas escolares. En Yamara José A. Meza dió muerte al Subcomandante Matfan Pavón. Se autoriza la erogación de tres mil 450 pesos 03 céntimos, valor del servicio del cable del Pacífico habido durante el mes de julio, prestado por la República del Salvador á ésta. Dicha suma se mandó consignar al Puerto de La Unión. Se anuncian muchos matrimonios. Han comenzado las atoladas. Los reos políticos se conducen á Choluteca para su juzgamiento. La Prensa publica importantes manifiestos del señor Presidente dirigidos al pueblo hondureño.—Corresponsal.

Costa Rica en paz
El Ministro Calvo dice que la nación no tiene dificultades ni interiores ni exteriores

De la Prensa Asociada, 11 de julio de 1908. El Ministro Calvo de Costa Rica, dió á la Prensa lo siguiente, referente á la situación de Centro América. "En vista de una correspondencia de Washington publicada en varios periódicos de Nueva York, relativa á los asuntos de Centro América, con motivo de un movimiento revolucionario en Honduras, deseo hacer constar que no hay absolutamente ninguna razón para que se mencione siquiera el nombre de mi país en relación con las dificultades de que se trata, porque Costa Rica ha estado y está en paz perfecta consigo misma y gozando de las mejores relaciones con las vecinas Repúblicas hermanas."

¡ Buena oportunidad !

VENDEMOS UNA CASA EN SAN JOSE

Se vende la casa de alto del señor don Pedro Zumbado, situada en la calle de la estación, entre el almacén de los señores Pagés y Cañas y la imprenta del señor Alsina. Es una buena oportunidad de conseguir uno de los mejores puntos, tanto de comercio como para vivir. Se vende en 15,000 colones, dos mil al contado y el resto a largos plazos con el uno por ciento de interés al mes.—Entenderse con —BENNETT ROJAS Y FERNANDEZ.

Se alquila en San José

un punto propio para una pulpería ó casa de comercio.

SE ALQUILA

la esquina de "La Arena", en ciento veinte colones al mes. Entenderse con los señores — BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ 25 de Julio.

Gran rebaja de precios en maderas

DEPOSITO DE MADERAS NUEVO

(Frente al Teatro Nacional, antes Rohrmoser Huos.)

Hemos rebajado nuevamente los precios en todas las clases de maderas, hasta el punto de ser imposible la competencia.

Table with columns for Cedros (amargo, dulce, pochote) and Maderas blancas (alfajías, reglas) with prices per unit.

Tenemos un gran surtido de cadencillos y soleras. — Cadencillos, de 25 á 30 céntimos por vara. — Soleras listas, de 75 céntimos en adelante por vara. — Tablas de ira-rosa, quizará y otras maderas blancas, desde 15 á 7 céntimos por pulgada.

Cayó de un andamio y se quebró

El albañil Juan Ignacio Brenes que se encontraba como á las ocho de la mañana de ayer construyendo una pared por el lado del cantón del Hospital, tuvo la mala fortuna de perder el equilibrio cayendo desde una altura considerable. En el golpe que recibió en tierra se ocasionó la dislocación de un brazo y una herida bastante profunda en la frente. Brenes fué recogido por otro de sus compañeros de trabajo y trasladado en un coche donde el médico del pueblo, quien le arregló el brazo y le hizo las primeras curas en la lesión que se causó. Brenes guarda cama.

AVISOS DEL DIA

Doña Enriqueta Salazar

Guardia de Meza

Ha muerto

Su esposo Rafael Meza N. y las familias Meza y Salazar invitan á sus amistades á los funerales que tendrán lugar á las 8 30 a.m. de hoy en la iglesia del Carmen y enseguida á la inhumación del cadáver.

San José, Agosto 7 de 1908.

GUERRA EN CENTRO AMERICA

Parece increíble!

Por obtener mi semilla de zacate de guinea y ajengibreillo que vendo en el acreditado Almacén de don Arnoldo Andrés y en el Gremio de Comerciantes. Para la bondad de mi semilla basta un botón: más de 800 cajuelas que le vendí al doctor Núñez, toda nació — Ernesto Valverde Soto.— Orotina, Julio 7

INGERTOS FRUTALES

Restablecidos al aire libre, fuera de todo riesgo y de variedades recomendables para nuestro clima, puedo ofrecer un bonito surtido; entre otros muchos: Melocotones, distintas clases. Naranjas de ombigo, sin semilla, de Jerusalén y otras Mandarinas, naranjas enanas del Japón, sin cáscara. Ciruelas en durazo. Granadas de semilla morada. Nueces. Pecanas. Castañas. Nogales, etc, etc. Ahora es tiempo de llenar los vacíos en su jardín ó arboleda con plantas útiles á la vez que ornamentales. Tenga en cuenta que recibirá plantas bien restablecidas y raicadas, de más de un año; que no va á aventurar en ensayos y que hoy sembrará un árbol que le dará frutos en poco tiempo. Si está interesado en la siembra de frutales, con gusto le suministraré lista de extenso surtido. — J. A. Wollenweber, San José Julio 25 8 v. alt.

Gran remate de baldíos

A la una de la tarde del sábado ocho de agosto, en el Juzgado de lo Contencioso Administrativo, se rematarán en lotes de cinco, de diez, de veinte, y de cien hectáreas, cada uno, gracias para denunciar siete mil hectáreas de tierras baldías. La base es de OCHO colones por hectárea, si las gracias se aplican en la comarca de Limón, pero en cualquier baldío del resto de la República la base resulta á CUATRO colones por hectárea, es decir como á dos colones ochenta céntimos la manzana, en virtud del decreto número 25 de siete de julio último, que da derecho á denunciar el doble de la cantidad de tierras adquiridas; si las gracias se aplican en todo lugar que no sea la comarca de Limón. Se admiten posturas á plazos, dando una garantía satisfactoria. El rematario de un derecho de denunciar baldíos podrá solicitar la adjudicación de los terrenos que escoja, sin necesidad de abalúo ni de remate.—Por poder de la

nistrador.—Alberto Carvajal. San José, julio 24 de 1908. I. m

BANCO COMERCIAL

DE COSTA RICA

TIPOS DE CAMBIO

28 de julio de 1908

Table with columns for Cable, Londres, New York, S. | Franco, N Orleans, Paris, Barcelona, Hamburgo, Jamaica and their respective exchange rates.

AL PUBLICO

En mis grandes Talleres se construyen puertas, ventanas y muebles en todos los estilos. Se levantan pianos. Se cuenta con un considerable número de catálogos y tratados que el cliente puede consultar, con un personal de operarios escogidos tanto del país como extranjeros. Precios los más bajos en plaza, por la gran ayuda que nos prestan las máquinas movidas eléctricamente.—Jorge Morales Bejarano.—4 de julio.

BUENA GRATIFICACION

daré á la persona que informe sobre tres mulas que se me desaparecieron en la semana pasada, de un potrero de ésta sito por la Fundición.—GUILLERMO TINOCO. San José, julio 30. h. s. o.

En venta

la hermosa finca "El Hatillo" que fué de los señores Lyon Hermanos y Co. Felipe J. Alvarado y Compania. 24 de Julio 15 v. GRAN PLATERIA

EN S. RAFAEL Lucas Poveda se DE CARTAGO hace cargo de toda clase de trabajos, correspondientes al ramo de Relojería Platería y Carpintería. Jontando con una larga práctica en dichos ramos, además cuenta con un operario competente para cualquier obra que se le encargue, dando cumplimiento lo más pronto posible. San Rafael de Cartago. — Lucas Poveda. Julio 18 1m.

Mordido

por una víbora

San Rafael de Puriscal, agosto 4.—En una montañilla cercana á este pueblo, el joven Neófito Salazar, natural de Las Pías de Alajuela, fué mordido ayer tarde por una culebra de las llamadas terciopelo, en momentos en que se ocupaba en taladrar algunos arboles. El veneno lo recibió en la pierna derecha. Sufrió una fuerte hemorragia á consecuencia de la cual casi perece. Salazar será llevado al Hospital de San Juan de Dios de esa ciudad.—Corresponsal,

Notas de Cartago

La Junta Edificadora de la parroquia de esta ciudad ha dispuesto celebrar un turno el próximo domingo nueve de los corrientes para arbitrar fondos á beneficio de la misma con el fin de concluir ese monumental edificio que será uno de los mejores que tendrá Cartago. Parece que la banda se prepara con un nuevo repertorio que su director el maestro Campabadal ha dado para animar más el gran turno.

—Don Miguel Troyanovitch se unirá en lazo matrimonial con la señorita Ernestina Fonseca R. Felicidad y prosperidad deseamos para la nueva pareja.

—Cómico agradecería el vecindario de Los Angeles que los encargados de la higiene desplegaran más actividad en hacer un buen servicio en el interior de las casas y en particular en la calle real, pues á juzgar por los innumerables zancudos y otros bichos bastante peligrosos, los caños de éstas deben estar poseídos de sustancias malas y alarmantes para la población.

—Don Federico Sánchez L. se encargó de organizar el rosario de contribución con que los vecinos de Los Angeles obsequiarán á su patrona el dos de agosto, ordenó que la banda no tocara mientras las campanas llamaban á los fieles, sino hasta después, así resultó todo mejor.—OCUPATE.—Cartago, 6 de agosto de 1908.

Duelo social

En la mañana de ayer murió en esta ciudad una matrona digna por su juventud, por sus virtudes y por mil títulos más, de la consideración y estima de nuestra sociedad.

Una enfermedad lenta minó su existencia llena de ilusiones en el seno de su hogar apacible, en que hizo la felicidad de su amante esposo y derramó encantos entre sus hijos que hoy desconsolados lloran su ausencia.

Numerosa y distinguida es la familia de Enriqueta, cuya partida última lamentan no sólo los suyos sino todos aquellos que tuvimos la oportunidad de tratarla.

A las diez de la mañana de hoy se verificará el entierro que saldrá del templo del Carmen.

Enviamos nuestro pésame sentido al amigo Rafael Meza, á la familia Salazar y demás parientes.

La residencia del Nuncio

A su llegada á esta capital se hospedará por algunos días el Nuncio en el Palacio Episcopal. Después trasladará su residencia á Cartago, en el Hospicio de Huérfanos á cargo de los padres salacianos.

MOVIMIENTO DIARIO

Defunciones

María Rodó Odio, de 4 minutos de edad, distrito del Carmen. María Luisa Odio de Rodó, de 17 años, distrito del Carmen. Víctor Manuel Angulo, 7 meses, distrito Hospital. Clara Enriqueta de Jesús Heilbron, 9 años, distrito Catedral. Esmeralda Zumbado de Salas, 68 años, distrito Hospital.

Hotels

Imperial—Entraron — L. Bradbury, de Limón. P. O. Wriglit J., de Culebra. Yagi A. Eskins, de Panamá. Roberto Campabadal, de Cartago. V. J. Varrone, de Paraiso. Ernesto Valverde, de Orotina. Internacional y Central—No hubo.

Vistas para hoy

Sala primera — Julián Alfaro contra Hipólito González, á las 1 p. m. Sala segunda—No Hay. Osación — Eteyivina Valerio contra Manuel Arrieta V. y otra, criminal, á las 2. p. m.

NOTICIERAS

De Cartago

El club sport Cartaginés, piensa celebrar algunos matches de foot ball durante los tres días de fiestas de esta ciudad. Se jugará la copa empadada con el Josefino, y varias medallas de oro.

—Según decires, los señores magistrados de la Corte, darán un suntuoso baile en uno de los días de las fiestas. Bien por los que se divierten.

— En el presente mes habrá en esta ciudad dos matrimonios á quienes deseamos toda felicidad.—Mahoma, Cheque hallado

Don Juan Rafael Jiménez Agüero ha depositado en esta Oficina un cheque que se encontró contra el Banco de Costa Rica á favor de don Federico Rojas. Puede pasar á esta Oficina el interesado y entenderse con el Administrador.

En el Zapote

se hacen grandes preparativos para celebrar un Turno el domingo 9 del corriente á beneficio del templo de la localidad; el acto será amenizado por la flarmonía del lugar. La comisión, espera como siempre, el concurso de los vecinos de la capital y demás pueblos, en la esperanza de que así se obtendrá el resultado apetecible 3 v.

Turno

y fiesta patronal — El 24 de los corrientes, día de San Bartolomé, se verificará en la villa de Barba la fiesta patronal para la cual se han empezado á hacer grandes preparativos. Con el fin de arbitrar los fondos para sufragar los gastos de los festijos, se celebrará pasado mañana en aquel lugar un gran turno general.

Programa

de la retreta que se dará hoy viernes á las ocho p. m. en el Parque de Morazán.

Wilhelmine, marcha... Wesley Cromwell, obertura... Launay Esperanza, mazurka... Urizart La Pspudé, fantasia... Audrán Los Nómados, valse... Gullment El director, Alfredo Morales F.

"Honduras y Nicaragua"

La verdadera "Guerra" consiste en hacer buenos repastos de guinea para competir con el ganado de Nicaragua, y para eso cuento con semilla fresca sin fermentar cosechada por mí. Recibo órdenes en casa de los señores Knöhr Hijos y en el establecimiento La Bicicleta en San José, y en San Mateo con Jesús Valverde S. julio 22 1 m.

Turno

en Mata Redonda. — El próximo domingo tendrá lugar en la iglesia de San Francisco de Paula en Mata Redonda, el turno mensual á beneficio del mismo templo. Lo preparan el secretario de la Junta Edificadora y el Mayordomo de la Iglesia. Como de costumbre habrá música y otras diversiones.

Oiga señora

Municipalidad!—De plácemes está todo el vecindario del "Rincón de las Flores (digo de Cubillos) por la oportuna instalación de la cañería en aquel contorno; ahora sólo falta, para acabar de embellecer aquel sitio, un foco de luz, que tan repetidas veces se ha solicitado á la Empresa. Dicho foco de luz lo creemos de suma necesidad, á pesar de que hace unos días tuvimos noticia por un miembro de la municipalidad, de que iba á hacerse difícil el gasto por cobrar la Empresa diecinueve colones por cada foco de arco. Según parece esa Empresa le ha prometido á la municipalidad, para el año entrante, de ofrecerle cada foco á razón de nueve colones. Así es que si la municipalidad y la Empresa entran en concordancia y arreglo de precio, los vecinos de ese barrio tendrán luz. Nosotros deseamos que ojalá los vecinos de ese barrio sean complacidos en sus peticiones,

Fallecimiento

Dejó de existir ayer en esta capital la señora Amella Borbón de Castro, hermana de la señorita maestra Agustina Borbón. El entierro tendrá lugar hoy á las diez de la mañana y saldrá el cortejo de la Iglesia de la Merced. Reciba la familia nuestro pésame,

Niños enfermos

Un sinnúmero de niños, se enferma debido á que las madres descuidan sus tiernas cabeceitas. Las costras deben limpiarse, lavando el cráneo con un fortificante como la "Anticaspina Pascual," loción sublime que evita las erupciones de la piel croleal.

Se vende en toda Botica del país.

Conducta ejemplar

En la mañana de ayer dejó de existir en esta capital el señor Comandante Mayor don Nicanor Gómez Rivas, caballero honrado y persona bastante apreciada y distinguida. El entierro se verificó á las cuatro de la tarde acompañado por un grupo de amigos del difunto.

Hacemos constar que la conducta del señor Eloy Gómez, Comandante de la cárcel de Puntarenas é hijo del difunto, fué digna y ejemplar. Atendió á su padre desde el principio de la enfermedad hasta su muerte.

El Nuncio

Mal informada, como en todo, anda "La Prensa Libre" al decir que monseñor Caglieri es el primer nuncio apostólico que llega á Costa Rica.

¿Y monseñor Bruschetti, furdador de las becas para jóvenes costarricenses en el Colegio Pio Latino Americano de Roma?

Benefactora

Compañía.—No hay que dudarle la Compañía de Teléfonos presta gran servicio al público. Un hecho del cual hay prueba todos los días, es el que ella por medio de sus invisibles alambres, comunica las novedades de papelería y efectos de imprenta que ofrece á sus clientes la más nueva del país, la "Imprenta del Comercio".

Pida usted siempre el teléfono 220.

Sentido fallecimiento

Doña Esmeralda Zumbado de Salas ha dejado de existir, su entierro tuvo lugar ayer á las diez de la mañana en medio de numeroso acompañamiento.

A su afligida familia deseamos resignación en tan dura pena.

Notas rápidas

Una reunión extraordinaria celebrará el domingo el club La Grecia, con el fin de tratar importantes asuntos.

—La renuncia presentada por don Luis Vargas del cargo de apoderado municipal, el Ayuntamiento de aquella comarca ha dispuesto suprimir esa plaza.

—La misma Corporación ha autorizado al Gobernador de la comarca para que de acuerdo con el Jefe Político de Talamanca, proceda á mandar construir el edificio para el servicio de cárcel y alojamiento del médico en ese lugar, para lo cual ha dispuesto un gasto hasta de mil colones.

Próxima boda

El sábado 15 de los corrientes se unirá ante el altar sacro santo la virtuosa señorita Elena Barquero con el apreciable joven don Ramón Román O., á quienes deseamos desde ahora una interminable dicha lo mismo que prosperidad.

—Se han emprendido algunos trabajos de reparación en la avenida 2, Norte, por el lado Oeste.

Sucesos de ayer

Robo de alhajas

Tarde de la noche del miércoles último, un caco, logrando la ausencia del señor Manuel Gonzalo Abarca, penetró en su pieza sita por el lado del Balletero y pudo llevarse de ella algunas alhajas que cuidadosamente guarda el joven Abarca en un cofre. El valor de éstas es de cuarenta y tres colones. El ladrón, se las mandó á cambiar por entre unos solares.

Escandalosa presa

Un gendarme de la Segunda Comisaría condujo á las dos de la madrugada de ayer á la reclusión de esta ciudad á una mujer de la cáscara amarga llamada Florida Flores Tellez, quien á tan avanzadas horas escandalizaba, creyendo que no estaba en plena ciudad. Los pobres vecinos estuvieron algo desvelados.

La comisión

recibidora del

NUNCIO

Llegada al puerto

Limón, 6.—Recibido á las 10 de la noche.

A las 6¼ llegó á esta el tren conduciendo al señor Obispo Stork y su Secretario doctor Arce, cañonigos Ramírez y Zúñiga, Monseñor Monestel, Presbíteros doctor Volio, José Calderón, Fulgencio Chiachilla, Elías Valenciano, Fray Angel Alvarez, Manuel Zavaleta, Mariano Zúñiga, Juan Coll, Ildefonso Badilla, P. Stapers, P. del Cedro, H. A. Robel, el Subsecretario de Relaciones Exteriores licenciado don Pedro Iglesias, don Nicolás Jiménez O., don Francisco Jiménez O., don Francisco Carranza, P. Calderón, N. Luis Fernández, Víctor Dobles, Raúl Gudián, Ernesto Guevara, Ramón Valverde, Celso Gamboa, Ricardo Calderón, y Miguel Badilla.—Corresponsal ad hoc.

